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新华社上海2月14日电（记者周蕊 于佳欣）商务部部长钟山14日在沪
表示，当前全国各地年货市场购销两旺，运行平稳，商务部门将从保障充足供
应、丰富供应品种以及加强市场管理三方面着手，保障春节市场供应。

钟山表示，柴米油盐酱醋茶，关系到千家万户、亿万人民群众的切身利
益。为保障春节市场供应，满足人民美好生活需要，商务部门重点做好以下三
方面工作：一是保障充足供应，不缺货、不断货，让老百姓买得顺心。指导全
国批发市场、超市增加库存，确保7-10天不断货，督促大中型零售企业节日

正常营业，方便大家随时随地置办年货。二是提高商品质量，丰富供应品种，
让老百姓买得开心。全力满足高品质多样性消费需求，生态大米、散养猪肉、
绿色蔬菜、进口水果等商品源源不断充实市场。三是加强市场管理，保障消费
安全，让老百姓买得放心。商务部已部署各地加强跨地区跨部门合作，全力打
击制假售假，确保节日市场消费安全。同时，春节期间，商务部门还将进一步
细化预案，加强监测，强化应急值守，全力保障生活必需品市场平稳运行。

14日下午，钟山赴上海市上蔬永辉菜市场调研，检查春节市场供应情况。

商务部：三方面着手“护航”2018年春节市场供应

新华社平昌2月14日电（记者严蕾 王镜宇）
最后一刻搭上平昌“末班车”的中国冰壶女队14
日在首场比赛中7：2战胜瑞士，迎来“开门红”。
队长王冰玉赛后说，这只是首场比赛，接下来中国
队将更加耐心谨慎，全力以赴打好每一场。

当天的比赛中，中国队开局就因最后一投失误
丢失1分，但随后渐渐找回了手感，最终以大比分
获胜。王冰玉总结说，瑞士队选手都是首次参加冬
奥会，可能更紧张一些，出现了一些失误，而中国
队在适应场地上也出现一些问题。

“（我们）第一局的最后一投确实没打到，对
冰场还不是很适应……之前跟混双（组合）交流
过，这个场地确实很敏感，赛前准备时也一直强调
要更谨慎一些，但还是出现这样的问题。后面我们
可能要更耐心一些，”王冰玉说。

33岁的王冰玉是冰壶老将，她与柳荫、岳清
爽、周妍组成的队伍曾在2009年世锦赛上夺冠，

在2010年温哥华冬奥会获得铜牌。但在索契冬奥
会获得循环赛第七名之后，“四朵金花”功成身
退。进入平昌周期，中国冰壶女队一度青黄不接。
2016年，已经结婚生子的王冰玉和退役后当老师的
周妍“火线”复出。

王冰玉表示，与以往参赛相比，自己在组建家
庭之后，“心态上可能更好一些……能够更好地平
衡比赛中的一些失误或像今天的首胜，更专注于比
赛。”

她同时也对家人的付出表示感谢，尤其是本次
参加冬奥会，是她成家后第一次在外过年。“家里
的所有事情都需要家人替我分担，包括宝宝这么
小、还没有选择的权力，我就需要回到队里，所以
我挺感谢家人的支持。”

她透露，一般来说，比赛当中很少会跟家人联
系，家人也比较支持，尽量不会干扰。不过，奥运会赛
程没有那么紧密，“也能抽出来时间跟宝宝视频。”

目前中国队中，王冰玉和周妍都是第三次参加
奥运会，刘金莉是中国女队2010年冬奥会的替补
队员，小将麻敬宜和替补姜馨迪都是首次参加奥运
会比赛。王冰玉表示，很高兴看到两位第一次参加
冬奥会的小将享受比赛。

冬奥会女子冰壶比赛有10支队伍参加，中国
女队通过落选赛获得参赛资格。面对与世界强队之
间的差距，王冰玉也有清醒认识：“我们就是（排
名）第九。好不容易拿到的奥运会资格。对我们来
说，很珍惜这次奥运会比赛机会，来之不易，（我
们）就是要全力以赴打好每场比赛。”

“赛场上任何事情都有可能发生，只能尽力做
好自己，”她说。

王冰玉：耐心谨慎 打好每一场比赛

当日是农历腊月二十九，中国铁路沈阳局集团有限公司长春客运段工作人员联合长春希
望高中、长春市朝鲜族中学的学生，在长春至乌鲁木齐T302次列车上举办“民族团结一家亲
福满车厢欢乐年”列车春晚。用歌声和舞蹈为旅客送去新春的祝福。 新华社记者张楠摄

2月14日，在河北省邢台市桥西区葛家庄村，志愿者在困难群众家中贴窗花。
连日来，河北省邢台市组织开展集中走访慰问活动，志愿者们深入农村和社区，为贫困

户送去过节用品，让他们在寒冬感受到来自社会的温暖与爱心。 新华社记者牟宇摄

成都：制度创新让农民“更滋润”

昔日麻将馆 今日“黄金屋”
●新华社记者 李双溪

新华社南宁2月14日电
（记者夏军）记者从广西壮族
自治区教育厅了解到，未来
3年，广西将实施义务教育
优质均衡工程，统筹推进县
域义务教育一体化改革发
展，并实施万校标准化建
设，使1万所义务教育学校
（含特殊教育学校）达到办学
标准。

据介绍，广西将优化义
务教育学校布局，重点建设
农村寄宿制学校，保留并办
好必要的教学点，实施万校
标准化建设计划，力争义务
教育学校办学条件标准化率
达到80%以上。

“一些地方城镇新区配套
建设义务教育学校不同步，
一些学校硬件条件不足，办

学规模与生源不匹配，这些
现象将在未来 3 年得到改
变。”自治区教育厅基础教育
处相关负责人说，广西将根
据建设规模和新增学位数以
及地方投入情况，对新建
（迁建）小学和初中给予600
万元至1000万元奖励补助。

同时，广西将统筹推进县
域内义务教育城乡一体化改
革发展，消除城乡二元壁垒和

“大班额”、“大通铺”，全面推

进义务教育学区制管理改革，
改革学校管理体制机制，学区
内学校统一实行资源配置、师
资调配、教学管理、教学研究、
学校招生、质量评价，缩小校
际差距。

自治区教育厅介绍，未
来3年，广西还将推动中小
学改进教学方法和学习方
式，推进课堂教学改革；发
展素质教育，培养学生创新
精神和实践能力。

广西将实施义务教育优质均衡工程
使1万所义务教育学校达标

重庆：1.75万名留守儿童和孤寡老人被爱“包围”新华社成都2月14日电（记者叶含勇）临近春节，成
都战旗村年味渐浓。高国英从村里领了年底分红。问她年收
入多少，她笑着说，不方便透露，不过能透露一点——自家
客栈生意最好的几个月每月能有七八千元的收入。

高国英和老伴、儿子都是村集体经济组织成员，流转土
地每月有1200元收入。

“制度创新，让村民的日子过得‘更滋润’。”战旗村党
总支书记高德敏说。

近年来，承载了多项“三农”改革试点的成都，依靠制
度创新，不断释放乡村振兴的动能，逐渐走出了一条城乡融
合发展的乡村振兴之路。

在战旗村，农村产权制度改革给村民带来了滚滚财源。
距战旗村20多公里的成都温江区万春镇天乡路社区，

同样因探索集体资产股份合作制改革而快速发展。到2017
年底，天乡路社区集体资产已达6500余万元，天乡路股份
经济合作社成员人均可支配收入达2.6万元。

农村产权制度改革，在成都已取得阶段性成果。
成都市农委相关负责人告诉记者，目前，成都市已全面

完成农村集体土地所有权、土地承包经营权等“六权”确
权，正深化开展农村土地经营权、农业生产设施所有权等

“新五权”确权，已累计发放各类农村产权证书近900万
本，全市“新五权”颁证率达99.9%。

在全面确权基础上，成都深化“三权分置”改革，引导
农户采取出租、入股、托管等形式，规范有序流转土地经营
权，发展适度规模经营。2017年，全市土地流转面积485.4
万亩，规模经营率达60.8%。

最近，成都正在酝酿将全面深化农村集体产权制度改革
等内容纳入今年实施乡村振兴战略的工作要点。

随着改革不断深化，成都农村将得到进一步发展。

2月13日，在葡萄牙塞辛布拉，狂欢者参加桑巴狂欢大游行。
葡萄牙小城塞辛布拉13日举行桑巴狂欢大游行。 新华社记者张立云摄

新华社上海2月14日电（记者吴宇）一
批来自白俄罗斯的冷冻牛肉14日获得上海机
场出入境检验检疫局签发的《入境货物检验检
疫证明》，正式进入中国市场。

这是2017年中白双方签署《关于白俄罗
斯输华冷冻牛肉的检验检疫和兽医卫生要求议
定书》后，首批输华的白俄罗斯牛肉，白俄罗

斯成为中国第14个牛肉进口准入国家。
上海出入境检验检疫局相关负责人表示，首

批白俄罗斯冷冻牛肉顺利输华，是中白双方深化
质检领域合作的重要体现，对近期一度趋冷的欧
洲牛肉市场释放出积极信号。预计随着白俄罗斯
优质牛肉批量进入，中国市场进口牛肉供给不足
和价格较高的矛盾有望得到一定程度缓解。

白俄罗斯成为中国第14个牛肉进口准入国家

农历廿八，在吉林通榆县乌兰花村的张德
新家，三个村民一边吃着花生糖果、一边读
书，这个不足30平方米的地方成了村里人的
阅读室。2个月前，这里还是远近闻名的麻将
馆，村民每天在这里吞云吐雾，十转九空，现
在搓牌声不见了，每年2万多元的抽红钱也没
有了，但张德新的心里却踏实多了。

初中毕业的张德新将近不惑之年，曾经在
吉林市开翻斗车，每年能赚到4万-5万元，8
年前为了照顾父母回到村里，在家里开了一家
小超市。2015年12月张德新的“二孩”齐刷
刷落地，当护士告诉他生了一对双胞胎儿子
时，吓得张德新坐到地上。

乌兰花村位于大兴安岭南麓集中连片贫困
地区，当地流行一句顺口溜：“风沙干旱碱，谁干
谁打脸！”由于环境恶劣，广种薄收，80%的村民
身上都有“饥荒”。张德新也不例外。

一对双胞胎生下来吃不上母乳，张德新每
个月的奶粉钱就要上千元，那一年，他欠了5
万元的外债。无奈之下，凑钱买了3台麻将
机，在东厢房开起了麻将馆。农闲时节，村民
三五结伙凑在他家打麻将，他每年抽红能剩2
万多元。但富了腰包，却穷了乡亲。很多人

“辛辛苦苦干一年，一夜回到温饱前。”
张德新也害怕了，两个儿子一天天长大，

在麻将馆里耳濡目染，不到两岁就认识了麻将

幺鸡、五饼，东南西北风！
贫穷和无知也是一对孪生子，村里很多百

姓，想致富没技术。一次张德新从村里的农家
书屋，借了几本种植技术的书籍，不出两天都
被邻居借走了。“大家还是想学习新知识致富
的。”张德新寻思着。

他找到驻村第一书记王学范，想把麻将馆
改成村民学习的小书屋。王学范听完拍手叫
好，给他联系了县图书馆和附近村屯的500册
图书，送到家中。

张德新把麻将桌蒙上盖子，改成学习桌，
不收村民一分钱，来家里看书还提供茶水瓜
子。每人借书登记在案，啥时候看完啥时候归
还。“最受欢迎的是养殖种植技术，其次是小
说，村里的孩子们也喜欢来这看画册。”张德
新翻着登记本说。

有村民逗张德新说，一年少赚好几万元，
还得倒搭茶水钱，你图个啥啊？张德新哈哈一
笑，也不反驳。在他看来，他家的图书馆就是

“黄金屋”。“不是说书中自有黄金屋嘛，只要
富了脑袋，就能装满口袋。”他说。

他今年盖了2栋香瓜大棚，新年前也不闲
着，一边学习香瓜栽培技术，一边苦读水果推
销技巧。“来年这两栋大棚，就能剩（赚）2
万元，学会了技术还能带动大伙致富。”

（新华社长春2月14日电）

新华社重庆2月14日电（记者陈国洲）
去年入冬以来，重庆高海拔山区18个深度贫
困乡镇的1.75万名留守儿童和孤寡老人陆续
收了志愿者带来的爱心包裹：孩子们每人1
套用毛线编织的手套、围巾、帽子；老年人
每人一套背心、帽子。

据了解，这些包裹是重庆12万余名红樱
桃“冬日针爱”志愿者从去年夏天开始准备
的。2013年启动的重庆红樱桃“冬日针爱”
志愿行动已成功举办五届，这项活动面向社
会募集资金购买毛线，招募志愿者编织御寒
衣物，在寒冬时节给留守儿童送去温暖，吸
引全社会关心关爱农村留守儿童。

在第五届红樱桃“冬日针爱”志愿行动中，
重庆主城及周边14个区联合江北区绿叶义工
协会等300多家爱心单位募集善款近310万

元。重庆市文明办等主办方还在全市各个区县
招募1000家“爱心美食店”，每家“爱心美食
店”自愿拿出8道-10道“爱心菜”，凡是消费
者点用指定爱心菜，就可以从菜价中提取2
元-3元用于“冬日针爱”志愿行动。

超过12万名编织义工共编织手套、围
巾、帽子、毛线、背心等爱心织物20余万
件，多家爱心单位、大量爱心人士捐赠御寒
衣物等4万余件。

据了解，与往年不同的是，第五届红樱
桃“冬日针爱”志愿行动把关注重点放在重
庆18个深度贫困乡镇的孤寡老人和22所农
村学校的孩子身上，不仅让山区留守儿童有
了温暖的御寒礼物，还让孤寡老人收到了来
自社会各界的关心关爱。老人们戴着帽子、
围着围巾、穿着毛背心，心里格外温暖。

青岛：环卫公寓暖了花甲老人心
新华社青岛2月14日电（记者张旭东 徐

冰）“今年春节再不会挨冻了，能暖暖和和过年
了。”今年60岁的公厕保洁工人李淑华坐在整
洁明亮的环卫工人公寓内，笑得合不拢嘴。

李淑华和丈夫李冠文2015年从老家山东
寿光到青岛务工，负责一个公厕的保洁，就
住在公厕旁的宿舍。宿舍没有暖气，不能洗
澡，而且只有不到10平方米，还要在里面做
饭。李冠文的母亲已90多岁，生活无法自
理，必须得从寿光接过来一块照顾。

就在他们发愁来了怎么住时，青岛市李
沧区的环卫公寓重新装修完毕可以入住了。
去年春天，他们带着老母亲搬进了崭新的环
卫公寓，每间宿舍20多平方米，宽敞明亮，
并配备床铺、桌椅、衣柜、有线电视等。

“这里还有公共的厨房、洗衣间、淋浴
室，厨房还有橱柜、抽油烟机、电磁炉、开

水炉，比以前可是强太多了。”李冠文说，
“最好的是这里有暖气，你摸摸暖气片，都有
点烫人，老母亲住在这里暖暖和和的，我心
里踏实、得劲！”

近年来，李沧区政府投资100多万元，
在一处学校旧址上改建了这座环卫公寓，可
满足80余人住宿，设置夫妻间33间和集体
间2间，免费提供给附近工作的环卫工人居
住。此外，李沧区还建了三个环卫工人食
堂，为周边作业环卫工人就餐提供便利。

“快过年了，我们白天要打扫，晚上要值
班，没时间去置办年货。不过公司基本都给
准备好了，米、面、油、猪肉、鸡肉、火腿
肠，啥都有。”李淑华说，“年三十公司还给
准备了饺子皮和饺子馅，我们下班回来包了
就可以下锅了。一家三口就能在这里吃着饺
子，看看春晚，暖暖和和过年了！”

聚焦冬奥会

新华社华盛顿2月12日电（记者周舟）美国航天局12
日发布2019财年预算报告，宣布美政府计划推行国际空间
站的商业化，并将于2025年终止对国际空间站的直接支持。

美国航天局表示“将资金转投向创新性的新项目中，并
提供资金支持公私合营计划”，最终使这一国际航天项目私
有化。

“我们将依赖商业伙伴开展近地轨道研究。”美国航天局
代理局长罗伯特·莱特富特在将提交国会的预算报告发布后
发表声明说。

根据预算报告，美国航天局将分别在2019年和2020年
各投入1.5亿美元，以鼓励开发商业化的近地轨道平台，
2020年后投入还将逐年增加。

美国航天局2019财年预算总额为199亿美元，比上一
财年增加了约4亿美元，其中105亿美元计划用于新的探索
项目，目的是让人类重返月球进行长期开发和利用，并继续
前往火星和其他目标展开人类任务。

国际空间站预算在2019年到2023年间维持在大约14.6
亿美元的水平，但考虑到通货膨胀影响，实际上逐年有所减
少，而2018财年预算中，国际空间站在未来数年的预算逐
年增加。

尽管美国航天局宣布最终将停止资助国际空间站，但提
出2018年的首要工作目标包括实现由美国完成宇航员往返
国际空间站的任务，以“结束我们对俄罗斯航天飞行能力的
依赖”。

国际空间站始建于1998年，主要功能是作为微重力环
境下的研究实验室，投资总额超过1000亿美元，是以美国
和俄罗斯为主，日本、加拿大、欧洲航天局成员国等多国联
合参与的一项国际合作项目。国际空间站的设计寿命最初只
有15年，后一再延长，目前已延至2024年。

目前俄罗斯“联盟号”飞船是宇航员往返国际空间站的
唯一交通工具。俄罗斯方面今年1月表示，打算在国际空间
站退役后，以部分俄罗斯舱段为基础建造新的轨道空间站。

美航天局宣布将推行国际空间站的商业化


